

Procès-verbal de la 37^{ème} Assemblée des délégués de Swiss Triathlon du 17 mars 2023 (Ittigen près de Berne, Maison du Sport)

18h30 Début de l'Assemblée des délégués

1. Introduction et salutations

La 37^e assemblée des délégués de Swiss Triathlon s'est tenue à Ittigen, à la Maison du Sport.

Le directeur Mattia Gyöngy salue les délégués présents. Une traduction simultanée (D->F ou F->D) est disponible via l'application. Les règles du jeu sont expliquées. Les questions peuvent être posées par les délégués, à raison d'une question par thème par représentant. Les questions peuvent être posées en "levant la main". La parole est donnée à chaque fois dans les diapositives "Questions". Le président Pascal Salamin salue les délégués présents.

2. Constitution de l'assemblée

Mattia Gyöngy constitue la 37^{ème} Assemblée des délégués. Il constate que tous les délais selon les art. 4.1, 4.3 et 4.4 des statuts ont été respectés. Les documents ont été envoyés dans les délais (le 23.02.2023).

Le quorum selon l'art. 4.7 est garanti. Selon le contrôle des présences, le nombre de voix est fixé à 82. La majorité des 2/3 pour une modification des statuts est donc de 55 voix. Il n'y a pas d'objection à la constitution de l'assemblée. L'AD est donc constituée. Il est procédé à l'élection des scrutateurs. Les quatre scrutateurs sont élus.

3. Approbation de l'ordre du jour

Mattia Gyöngy explique brièvement les points à l'ordre du jour.

L'ordre du jour est adopté par 82 voix pour, 0 voix contre et 0 abstention.

4. Approbation du procès-verbal de la 36^e AD du 18 mars 2022

Il n'y a pas de questions ni d'objections au procès-verbal de la 36^{ème} AD du 18 mars 2022.

Le protocole 2022 est adopté par 82 voix pour, 0 voix contre et 0 abstention.

Situation globale

Le président Pascal Salamin présente selon le PPT en annexe.

Situation internationale

Focus sur les Jeux Olympiques de Paris 2024.

Le président conclut que malgré le contexte d'instabilité due aux manœuvres politiques, la Suisse est un partenaire et un interlocuteur reconnu dont le réseau se développe.

Swiss Triathlon en un coup d'œil

Le président présente une diapositive avec un aperçu des statistiques (Swiss Triathlon en un coup d'œil) et mentionne les chiffres les plus importants. Actuellement, la fédération compte 10'177

Member



Sponsor



membres. L'objectif est d'augmenter le nombre de membres afin de rendre la fédération plus attractive pour d'autres sponsors. 27'521 participants ont pris part à des compétitions en 2022, en années non-COVID, il y a environ 30'000 participants, c'est aussi à nouveau l'objectif. La fédération compte 78 clubs membres. Le nombre d'organisateur avec adhésion est de 44.

Le président est convaincu que Swiss Triathlon a le potentiel d'en faire encore plus. La famille du triathlon doit continuer à s'agrandir. Il invite tout le monde à s'adresser à Mélanie Röer pour toute question ou suggestion.

Situation nationale

Le président soulève quelques inquiétudes :

Les habitudes post-Covid ont changées, la vie se déroule plus souvent au niveau virtuel. De ce fait, les attentes des partenaires ont également changées.

Le bénévolat a un impact sur nos membres et il est de plus en plus difficile de trouver de jeunes bénévoles.

Le président évoque la pression nationale dans les domaines de l'éthique, des femmes et de la diversité.

La constitution doit être révisée et une réorganisation des commissions, comités et groupes de travail est nécessaire.

Le président attire l'attention sur le fait que son mandat touche à sa fin. Il encourage les jeunes à prendre son poste, il dit qu'il est temps d'apporter du sang neuf.

=> Les Jeux Olympiques de Paris sont la fin d'un cycle et le début d'un nouveau cycle.

Le président constate que malgré le contexte, l'association s'améliore et évolue constamment.

Il explique ensuite les priorités opérationnelles et stratégiques 2023 ainsi que la vision 2028 selon la présentation Powerpoint. Un nouveau concept de sponsoring doit permettre de construire des partenariats stables sur le long terme. Les partenaires sont présentés sur un slide. Aucune question n'est ensuite posée à ce sujet.

5. Rapport annuel 2022

Sport – Christoph Mauch

Christoph Mauch (membre du comité directeur en charge du sport) présente les nouveaux collaborateurs. Le nouveau sélectionneur national est, depuis juillet 2022, le Néerlandais Jordi Meulenberg. La structure du domaine de la relève a été revue et réorganisée. Ainsi, deux collaborateurs se trouvent dans une position différente : Ivan Minini est actif en tant que Sport Scientist + Assistant Coach. Joel Maillefer est assistant coach juniors.

Oskar Tiex travaille depuis le début de l'année en tant que Youth Development + Education Manager.

Christoph Mauch invite Ivan et Oskar à s'avancer. Oskar fait part de ses premières impressions sur son nouveau défi professionnel et Ivan évoque surtout ses dernières semaines.

Christoph Mauch mentionne les principaux chiffres du ressort Sport de la relève.

Actuellement, il existe 31 clubs de formation. Ceux-ci doivent être élargis et pour ce faire, différentes mesures sont prises au niveau des cadres nationaux et régionaux, comme le diagnostic de performance à Macolin, les camps d'entraînement et les courses internationales.

Labels de club 22/23

Les labels de club sont classés en fonction de la formation des entraîneurs, des athlètes et de l'offre d'entraînement et sont valables pour 2 ans. Il est particulièrement positif que, pour la période 2022/23, 12 clubs aient obtenu une classification supérieure (plus de statut Or et plus de statut Argent).

Relève

Christoph Mauch évoque les succès de la relève et souligne en particulier la 1ère place de Vanessa Possberg à l'ETJC de Tabor et la 3e place de Livia Gross aux championnats du monde de Montréal.

Elite/U23

Différentes mesures de formation ont été mises en place :

- Délégations
- WUC (Championnat du monde universitaire)

Dans le domaine de l'élite, l'année 2022 a également été marquée par de très bons résultats, comme la première place de Cathia Schär et la troisième place de Nora Gmür au super sprint des championnats d'Europe d'Olsztyn. Il leur attribue à toutes deux un grand potentiel. Christoph Mauch évoque également les championnats d'Europe de Munich comme le grand moment fort de la saison. Il est enthousiasmé par l'ambiance grandiose qui régnait dans le parc olympique et qui donne encore aujourd'hui la chair de poule à plus d'un. L'équipe suisse y a brillé lors du relais mixte en obtenant une excellente troisième place. La Suisse occupe désormais la 5e place du classement olympique des relais mixtes.

Longue distance

Dans le domaine de la longue distance, les six athlètes du cadre ont obtenu d'excellents résultats. Daniela Ryf a obtenu son 5e titre de championne du monde.

Cross Triathlon

Le domaine du cross continue à se développer. Cette année, pour la première fois, une série de Cross League a eu lieu en Suisse. Les cinq athlètes du cadre ont également été représentés au niveau international et ont ramené de bons résultats à la maison. Il n'y a ensuite aucune question.

Duathlon - Stefan Ruf

En duathlon également, la saison a été très réussie avec un total de 14 médailles remportées lors de championnats internationaux dans toutes les catégories d'âge.

Stefan Ruf (comité directeur duathlon) met surtout en avant l'athlète de classe mondiale Melanie Maurer. Elle a obtenu le titre de championne du monde aussi bien en longue distance qu'en moyenne distance.

Night of Duathlon

Pour la première fois cette année, le 19 janvier 2023, une Nuit du Duathlon a été organisée en collaboration avec le Powerman Zofingen. Une centaine d'invités étaient présents pour les hommages aux meilleurs classés. Mélanie Maurer et Michael Ott ont été honorés en tant que duathlètes de l'année 2022.

Travail de la fédération

La commission duathlon a tenu 11 réunions en 2022 et serait ravie d'avoir des femmes à bord.

Un plan de développement pour 2023-2024 a été élaboré.

Stefan Ruf remercie tous les organisateurs de la Duathlon Series. Celle-ci doit être développée avec de nouveaux formats et rendue encore plus attractive. Ainsi, il devrait y avoir plus de courses pour la relève. Stefan Ruf lance également un appel aux clubs : il doit y avoir une personne de contact pour chaque club (Duathlon POC pour chaque club).

Il y a également eu un changement d'équipementier de Crespo à iNOW.

Technique - Stephan Kretschmer

Stephan Kretschmer (comité directeur technique) demande à la ronde combien d'arbitres sont présents. Huit personnes répondent. C'est un nombre élevé, car en moyenne, seul 1 % des membres sont arbitres.

La tendance est clairement à la baisse du nombre d'arbitres. Actuellement, sur 116 arbitres, seuls 33% sont disponibles le week-end. Si trois compétitions ont lieu le même week-end, il faut 60 arbitres. De plus, il y a une disproportion entre le nombre d'arbitres en Suisse alémanique et en Suisse romande, et la moyenne d'âge est également de plus en plus élevée. Actuellement, dans les courses Age Group, 1/3 sont des femmes, 2/3 des hommes. La réglementation des quotas prévoit 50/50.

Il convient de remédier à cette disparité.

Mesures à prendre pour remédier à cette situation :

- Une campagne sera lancée pour promouvoir la perception du domaine technique et rendre celui-ci plus attrayant
- Il est prévu de recruter 10% de TO en plus par an jusqu'en 2025 et de proposer davantage d'équipements.
- Offre d'événements sociaux : cette année, un événement social a également eu lieu, Stephan Kretschmer remercie Jean Marc à ce sujet. La participation a été réjouissante et d'autres événements seront organisés.
- En raison du budget limité, il est prévu d'intensifier le suivi, notamment par le biais de la formation continue, et d'envoyer des newsletters trimestrielles.
- Le soi-disant "turbo-lift" doit raccourcir le chemin vers le haut.
- Le programme d'éducation a été approuvé par World Triathlon. Stephan Kretschmer remercie tous les clubs qui l'ont terminé.

Une question de Sophie Thévenaz, présidente du Triclub Esta Broye :

Elle est elle-même également arbitre et trouve important que les athlètes soient également TO eux-mêmes et s'y intéressent. Elle pense qu'elle n'a elle-même jamais eu de possibilité de formation continue et n'a jamais été encouragée.

Stephan Kretschmer informe qu'une formation continue sera proposée cet automne avec la possibilité de passer de TO 1 à TO 2, une sorte de turbo-ascenseur.

Pascal Salamin informe également qu'une campagne sera bientôt lancée pour faire comprendre que l'activité d'arbitre n'est pas seulement une corvée, mais une chance.

Benjamin Klante de 3 star cats Wallisellen loue la superbe présentation de Stephan Kretschmer.

Il souhaite qu'une vidéo de cette présentation soit transmise aux athlètes.

Stephan Kretschmer pense qu'une telle vidéo de motivation serait tout à fait réalisable.

Marketing - Beat Wälti

Beat Wältli (comité directeur marketing) présente les différents canaux de marketing et remercie tous les participants pour la création des contenus. L'augmentation du nombre de followers et d'abonnés est réjouissante.

Member



Sponsor



Il explique ensuite les objectifs marketing :

Les objectifs généraux sont d'augmenter la visibilité du triathlon de manière générale ainsi que la visibilité de Swiss Triathlon. Les membres existants doivent être conservés et de nouveaux membres doivent être recrutés en baissant le seuil d'entrée. Pour ce faire, il explique un graphique sur les orientations et les intentions pour les années à venir.

Du domaine Fun, où le plaisir et la curiosité sont au premier plan, en passant par le domaine Easy pour les sportifs de masse avec l'envie de participer à des compétitions, jusqu'aux Age Groupers ambitieux avec une participation régulière à des compétitions nationales et internationales. Cette communauté Age Group doit être renforcée par des offres attrayantes de la fédération avec une valeur ajoutée claire et une communication spécifique.

Aucune question n'est ensuite posée.

Pascal Salamin ajoute encore l'information selon laquelle des actions et des concepts "triathlon pour les femmes" sont prévus. Laurent Ardiét et Mélanie Röer sont à disposition le soir pour répondre aux questions.

Commission Para Triathlon

Pascal Fumeaux prend la parole en tant que représentant de la commission Para Triathlon. Celle-ci a été créée en mars 2022.

Les membres de cette commission sont Carole Hertig (communication), Jean-Marc Aebischer (technique)

Julien Fauquex (administration et coordination), Pascal Fumeaux (athlètes) et Pascal Salamin en tant que représentant du comité directeur.

L'objectif est de créer une équipe para-élite. Pour ce faire, une quinzaine d'athlètes potentiels seront contactés. D'un point de vue sportif, les succès de Daniel Wyss et de Pascal Fumeaux ont été mentionnés. Dans ce contexte, Pascal Fumeaux explique encore les différentes classifications PTS1-PTS5.

La visibilité du para-triathlon en Suisse doit être augmentée, et pas seulement en vue des championnats DACH qui auront lieu en 2024 dans un lieu non encore défini en Suisse. A cet effet, Pascal Fumeaux lance un appel aux organisateurs pour qu'ils promeuvent davantage le para-triathlon au niveau national.

Secrétariat général - Mattia Gyöngy

Mattia Gyöngy (directeur) présente l'équipe au moyen de photos-portraits de tous les collaborateurs. Il n'y a qu'un seul collaborateur par fonction et tous se donnent à 150% pour que tout fonctionne. L'administration est un grand défi et a encore augmenté depuis Covid.

Il lance un appel à tous les clubs pour que Fairgate soit la base de la collaboration. Il doit toujours être actualisé afin qu'une communication sans faille puisse s'établir avec les clubs.

Il remercie Mélanie Röer et Reinhard Standke pour le document Bid et l'organisation de la conférence des organisateurs, qui aura lieu le 22 mars 2023. Le calendrier avec des compétitions réparties dans toute la Suisse est très attractif.

Mattia Gyöngy est fier de constater que le nombre de membres a dépassé les 10'000. C'est particulièrement important pour le classement 1 de Swiss Olympic.

Swiss Triathlon Community : Lea Wick aimerait générer encore plus de contenu pour la communauté. Elle demande à tous les membres de poster et de faire des histoires et de nous les envoyer.

Le sport de masse doit devenir plus "women- and para-friendly". Mattia remercie également Laurent Ardiét à ce sujet. L'année dernière a eu lieu le premier voyage de la délégation Age Group aux championnats d'Europe à Munich. L'interaction entre les Age Groups et l'élite est un

Member

Sponsor

enrichissement pour tous les participants. De même, le premier camp Age Group a eu lieu en février à Fuerteventura, parallèlement au camp d'entraînement Elite. Les offres pour les Age Groupers doivent être développées avec de nouveaux concepts. En 2023, des voyages de délégations seront organisés pour les CE à Madrid, les CM à Hambourg et la Grande Finale à Pontevedra. Mattia se réjouit particulièrement de l'arrivée à Madrid près du Palais Royal.

Une question est posée sur l'utilisation de Fairgate : Les données des membres sont-elles nécessaires ou une information rudimentaire suffit-elle ? Mattia souligne que pour une identification claire et une meilleure communication, il est important et nécessaire de disposer d'un maximum d'informations.

Le rapport annuel 2022 est adopté par 81 voix pour, 0 voix contre et 1 abstention.

6. Finances

Stefan Ruf (vice-président) prend la parole au sujet du compte de résultats, du bilan et du fonds pour la promotion de la relève selon le Power Point. Il dit que 2022 a été une bonne année et que les finances sont bonnes, bien qu'il n'y ait pas eu d'argent Covid cette année. Pour la troisième année consécutive, le bilan était équilibré ou il y avait un bénéfice. Des fonds propres ont été ajoutés et donc une très bonne situation de trésorerie. Il n'est pas nécessaire d'en constituer, mais il faut aussi garder une réserve.

Il y a une question de Benjamin Klante (3 star cats Wallisellen). Tout d'abord, il remercie pour les informations et aimerait savoir ce que signifie exactement le niveau 1 de promotion du sport. Mattia répond que c'est dans le domaine de la CISIN et du soutien dans le domaine des entraîneurs. Il n'y a pas de nouveaux chiffres. Stefan Ruf dit qu'il sera heureux de vous informer dès qu'il aura l'information et vous remercie pour vos bonnes paroles.

a) **Approbation des comptes annuels et du rapport de l'organe de révision**

Les comptes annuels 2022 sont approuvés par 82 voix pour, 0 voix contre et 0 abstention.

La décharge est donnée au comité directeur par 82 voix pour, 0 voix contre et 0 abstention.

Approbation du rapport de révision

Le rapport de l'organe de révision PWC a été envoyé aux délégués avant l'assemblée.

Le rapport de révision 2022 est approuvé par 82 voix pour, 0 voix contre et 0 abstention.

Organes de révision Décharge

La décharge est donnée au comité directeur par 82 voix pour, 0 voix contre et 0 abstention.

b) Ordonnance sur les tarifs 2023-2024 : cotisations des membres/taxes des organisateurs 2023

Le règlement tarifaire reste inchangé. Les mêmes cotisations qu'en 2022. Les nouveautés sont le StartPass écoliers sans club et les taxes d'organisateur multisports (CS, Int., séries).

Suit un commentaire de Roland Schudel du Triathlon Club Zofingen : Selon lui, les indemnités des entraîneurs sont trop faibles et sont extrêmement inférieures au salaire minimum.

La réponse de Christoph Mauch : ce n'est pas un substitut à un salaire. Il ne s'agit pas d'un emploi, mais d'un complément à la charge de travail. Sinon, on ne pourrait pas faire appel à des formateurs externes.

A l'objection de Roland Schudel selon laquelle les entraîneurs perdent leur salaire pendant leur engagement pour Swiss Triathlon, Christoph Mauch répond que l'engagement doit aussi être considéré comme un enrichissement et une formation continue que l'on n'aurait pas autrement. Il en va de même pour les physiothérapeutes et les médecins qui travaillent pour Swiss Triathlon.

Pierre-André Besse du Russteam Ecublens prend la parole au sujet du StartPass écoliers sans club. Pascal Salamin répond qu'il y a maintenant une amélioration. Avant, il n'y avait pas de StartPass et les gens ne pouvaient pas participer. Maintenant, c'est une ouverture pour que les jeunes puissent participer à la Regio League. Grâce au Start Pass, de nouveaux participants peuvent être recrutés.

Le règlement tarifaire est adopté par 79 voix pour, 2 voix contre et 1 abstention.

c) Budget 2023

Stefan Ruf présente le budget 2023. Selon PPT et document envoyé avec l'invitation.

Le budget 2023 est adopté par 82 voix pour, 0 voix contre et 0 abstention.

Il suit une pause de 10 minutes

7. Propositions**a) Motion 1**

La proposition 1 vient du comité directeur de Swiss Triathlon et concerne la mise à jour des termes, point 1.3. Définition, but, chiffre 3. Il n'y a pas de questions.

La motion 1 est adoptée par 82 voix pour, 0 voix contre et 0 abstention.

b) Motion 2

La proposition 2 concerne une modification du texte : 8 Commissions, 8.1 Organisation et compétences.

Au motif qu'une adaptation à l'époque et aux exigences politiques est nécessaire. Il s'agit de créer une stabilité et une ouverture à des points de vue externes et plus larges. Il n'y a pas de questions.

La motion 2 est adoptée par 82 voix pour, 0 voix contre et 0 abstention.

8. Élections

a) Comité directeur

Salamin Pascal, président, Kretschmer Stephan, comité technique, Mauch Christoph, comité sport, Ruf Stefan, vice-président/duathlon se présentent pour une réélection en 2023/2024, conformément aux statuts 5.1/4.

Beat Wälti, membre du comité directeur Marketing/Comm 2022/2023 est déjà élu.

Pascal Salamin est réélu avec 82 voix pour, 0 voix contre et 0 abstention.

Stefan Ruf est réélu avec 82 voix pour, 0 voix contre et 0 abstention.

Christoph Mauch est réélu avec 82 voix pour, 0 voix contre et 0 abstention.

Stephan Kretschmer est réélu avec 82 voix pour, 0 voix contre et 0 abstention.

b) Tribunal de la fédération/juge unique

Aucune démission n'est à signaler au sein du tribunal de la fédération. Martin Wyss est élu pour la période 2022-2023.

Monika Althaus et Raphael Baeriswyl se présentent pour une réélection pour la période 2023-2024.

Monika Althaus est réélue avec 82 voix pour, 0 voix contre et 0 abstention.

Raphael Baeriswyl est réélu avec 82 voix pour, 0 voix contre et 0 abstention.

Les juges uniques Claudia Brudermann et Stéphanie Neuhaus se présentent à la réélection pour la période 2023-2024.

Claudia Brudermann est réélue avec 82 voix pour, 0 voix contre et 0 abstention.

Stéphanie Neuhaus est réélue avec 82 voix pour, 0 voix contre et 0 abstention.

c) Organe de révision

L'organe de révision PricewaterhouseCoopers Berne se tient à disposition pour une réélection en 2023.

La réélection a lieu par 82 voix pour, 0 voix contre et 0 abstention.

9. Divers

Pascal Salamin fait une introduction sur le thème des divers et une courte vidéo de la dernière compétition de Nicola Spirig suit. Nicola Spirig est élue membre d'honneur de Swiss Triathlon par applaudissements.

Assemblée des délégués 2023

a) Prochaine AD : 15.03.2024. Le lieu sera déterminé ultérieurement.

Member



Sponsor



b) Autres dates

- Réunion des présidents : la date suivra.
- Conférence des organisateurs : 22.03.2023 online

Triathlon Festival 09.09.2023

Mattia Gyöngy prend la parole avec un "Save the date" pour le Triathlon Festival et la journée portes ouvertes du 09.09.2023 au CAMPUS SURSEE.

Conclusion

Pascal Salamin remercie toute l'équipe de Swiss Triathlon pour le travail accompli tout au long de l'année. Il souhaite à tous une bonne soirée et les remercie de leur attention.

21h00 Fin de l'AD

Ittigen, 17. Mars 2023



Pascal Salamin
Président



Mattia Gyöngy
Directeur